

Informe sobre Trabajo de Campo

Nombre y Apellido: Diego Sebastián González González

Universidad de la Integración de las Américas. Facultad de Gestión. Carrera de Contaduría Pública.

TÍTULO: ANÁLISIS DEL SISTEMA DEL PLAN CONTABLE DE LA EMPRESA TRADE CONSULTING

ANALYSIS OF THE TRADE CONSULTING COMPANY'S CHART OF ACCOUNTS SYSTEM

RESUMEN:

El trabajo del Plan Contable consiste en la realización del diagnóstico del sistema de plan contable a una consultora de un profesional abogado. Por la forma en que está afectado por tributos no tiene la exigencia de contar con un sistema de contabilidad. Esta forma de empresa en cuestión, afronta desafíos particulares como el contable, pues carece de información sobre el resultado de las gestiones que realiza.

El principal objetivo es elaborar un sistema de plan contable adecuado, asertivo y simplificado que garantice un buen registro y cumplimiento de las regulaciones contables, así como las necesidades de información sobre las operaciones que realiza.

El diagnóstico y análisis realizado ha permitido el desarrollo de un sistema de plan contable adaptado teniendo en cuenta las necesidades que hacen al tipo de servicio prestado por el profesional abogado.

PALABRAS CLASES: Sistema, Plan Contable, Manual Contable, Procedimientos, Libros Contable

ABSTRACT

The work of the Accounting Plan consists in the realization of the diagnosis of the accounting plan system to a consulting firm of a professional lawyer. Due to the way it is affected by taxes, it is not required to have an accounting system. This type of company in question faces particular challenges, such as accounting, since it lacks information on the results of its operations.

The main objective is to elaborate an adequate, assertive and simplified accounting plan system that guarantees a good record and compliance with accounting regulations, as well as the information needs on the operations it performs.

The diagnosis and analysis carried out has allowed the development of an accounting plan system adapted to the needs of the type of service provided by the professional lawyer.

CLASS WORDS: System, Chart of Accounts, Accounting Manual, Accounting Manual, Procedures, Accounting Books

INTRODUCCIÓN:

La dificultad con que se enfrenta un profesional independiente ante la implementación de un sistema de plan contable eficiente, se basa en la creencia de que se requiere recursos financieros y humanos, que desencadena en un sistema de organización administrativa quizás no adecuada que puede desencadenar en errores y fallas.

El objetivo es desarrollar un sistema de plan contable para la empresa Trade Consulting, teniendo en cuenta el desafío que representa aplicar un sistema integrado de información contable a un profesional independiente, que cuenta con registros básicos de sus operaciones; pues esto se puede dar a la poca importancia que se brinda al tema, o por una cultura generalizada de percibir a un sistema contable como un aspecto muy complejo y solo necesario para empresas pequeñas y medianas.

MATERIALES Y METODOLOGÍA:

Se ha llevado a cabo el trabajo con base en el análisis y diagnóstico sobre la operativa que desarrolla, que implica la revisión de cada aspecto operativo y relevante, aplicando un enfoque conforme en las necesidades y capacidades de la empresa Trade

Consulting. En cuanto a los aspectos técnicos, el trabajo combinó, por un lado, las recomendaciones y las normas de contabilidad y, por otro lado, los aspectos internos de la empresa, tales como la operatividad interna, y recursos generales; de modo a aplicar métodos y técnicas contables que resulten acordes a esa combinación en el análisis.

Enfoque: es una investigación cualitativa, se analizan los diversos elementos del sistema de plan contable de la empresa objeto de estudio.

Nivel, Alcance o Tipo el trabajo es exploratorio, descriptivo, correlacional, explicativo, porque a partir del análisis de los diversos elementos del sistema de plan contable se realiza un juzgamiento de datos confrontando teoría contable con datos de la empresa.

Universo, Población y Muestra: Empresa Trade Consulting, situación a abril/2023.

Delimitación geográfica y justificación de la delimitación: Se procede a analizar los datos facilitados por la empresa, se realiza observación y aplicando razonamiento deductivo, se coteja tomando como base lo que establece la teoría contable, se dictamina sobre la pertinencia o no de la situación de los diversos elementos del sistema del plan contable de la empresa

Técnica/s: se analizarán los siguientes aspectos:

Observación: de los documentos facilitados por la empresa objeto de estudio.

Instrumentos de recolección de datos: cuestionarios para recoger la información.

Entrevista: con personal contable-administrativo de la empresa.

Análisis de documentos: para determinar la pertinencia o no de su uso por parte de la empresa.

Análisis e interpretación de datos: Para realizar el análisis e interpretación correspondiente a los datos recolectados, se tendrán en cuenta la teoría contable, los objetivos propuestos planteados y el marco teórico con el fin de evaluar, si confirman las teorías o no y la pertinencia de los elementos del sistema de plan contable de la empresa

RESULTADOS:

Como resultado del trabajo, se diseñó un sistema de plan contable integrado, el cual se ajusta a las necesidades de la empresa. El resultado refleja la búsqueda de un plan

simple y claro, sin complejidad que facilite la elaboración de informes financieros relevantes que ayuden a la gestión de la Consultora.

El sistema de plan contable se compone de la elaboración de plan de cuentas, manual de plan de cuentas; manual de procedimientos, manual de políticas contables, plan de libros y asientos contables, plan de formularios y plan de reportes.

Con la elaboración de esos elementos del sistema de plan contable la Consultora cuenta con importantes herramientas que pueden ayudar a formalizar sus operaciones.

DISCUSIÓN:

Un buen desenvolvimiento de una unidad de negocios en cuanto a términos recursos financieros y una gestión operativa eficiente, se da a través de la elaboración y aplicación de un sistema de plan contable elaborado a la medida de lo que la empresa necesite. Si bien todos elementos, métodos y técnicas de un plan sean importantes, es de esperar que todas sean implementadas por una empresa.

El sistema de plan contable desarrollado proporciona una base sólida para el manejo general de la Consultora Trade Consulting. Su elaboración facilitará el cumplimiento de las normas contables lo que optimizará la presentación de resultados contables, para mejores y acertadas tomas de decisiones.

CONCLUSIONES:

Para el análisis de los elementos de un sistema de plan contable de una empresa, y su posterior implementación se deben considerar aspectos muy importantes tales como: análisis de las necesidades, relevancias y capacidades de la empresa.

A través de este trabajo de Plan Contable se pudo demostrar que la elaboración de un sistema de plan contable integrado no requiere de asignar grandes insumos financieros. La implementación de todos los elementos del sistema permitirá estandarizar las operaciones de la empresa con su adecuado registro cronología que se traduce en el control efectivo de las operaciones que permitan toma de decisiones adecuadas en base la gestión de la Consultora.

REFERENCIAS

Aguayo Caballero, P. (2015). Contabilidad Básica Financiera I.

Angrisani, R., & López, J. C. (2015). Sistema de información contable: SIC 1.

Augusto, C., Lasso, G., & Parrado, Á. (2012). Contabilidad siglo XXI. Bogotá–Colombia Ecoe ediciones.

Catacora Carpio, F. (1997). Sistemas y procedimientos contables. Editada por McGraw-Hill Interamericana de Venezuela SA.

DIAZ, H. (2006). Contabilidad General, un enfoque práctico.

Gonzalo, S. V., & Enrique, P. L. (2015). Contabilidad administrativa. Ecoe Ediciones.

<https://www.nicniif.org/home/descargar-documento/3453-el-marco-conceptual-para-la-informacion-financiera-02-c-2020.html>

Sasso, H. L., & María del Carmen Campaña Rey de Sasso. (1991). Las cuentas y su análisis. Ediciones Macchi.

Soto, E. M., Galvis, O. D. J. M., & Salazar, C. A. M. (2006). Contaduría internacional. Ecoe Ediciones.